



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 Acta número 074, correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cero setenta y cuatro, celebrada
2 por el Concejo Municipal, a las diecisiete horas con treinta minutos del 20 de abril del año 2023, en la
3 Sala de Sesiones de la Municipalidad de Poás, con la asistencia de los señores miembros del Concejo
4 Municipal, Periodo 2020-2024: **Miembros presentes: Presidente Municipal a.i:** Gloria Elena
5 Madrigal Castro. **Regidores Propietarios:** Tatiana Bolaños Ugalde, Margot Camacho Jiménez, Marvin
6 Rojas Campos y Katia Villalobos Solís, en ausencia de Marco Vinicio Valverde Solís. **Regidores**
7 **Suplentes:** María Gabriela Cruz Soto, Carlos Mario Brenes Meléndez, José Ignacio Murillo Soto, e
8 Ingrid Murillo Alfaro. **Síndicos Propietarios:** Luis Amado Quesada Ugalde, distrito San Juan, la
9 Síndica Suplente Margarita Morales Murillo, en ausencia del Síndico Luis Morera Nuñez, José
10 Heriberto Salazar Agüero, distrito San Rafael, y el Síndico Suplente, Yoseth Suárez Álvarez, en ausencia
11 de la Síndica Flora Solís Valverde, distrito Carrillos y Xinia Salas Arias, distrito Sabana Redonda.
12 **Síndicos Suplentes:** Isabel Morales Salas, distrito San Juan, María Lenis Ruíz Viquez, distrito San
13 Rafael, y Carlos Luis Steller Vargas, distrito Sabana Redonda. -----

14 **Alcaldía Municipal:** Emily Rojas Vega, Vicealcaldesa. **Secretaria del Concejo Municipal:** Edith
15 Campos Viquez. -----

16 **Miembros ausentes:** MBA. Heibel Rodríguez Araya, Alcalde Municipal, Fernando Miranda Sibaja,
17 Vicealcalde Segundo, Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solis, Síndicos; Luis Alberto
18 Morera Nuñez, distrito San Pedro, y Flora Virginia Solís Valverde, distrito Carrillos. -----

19 **Invitados:** Arq. Grettel Ugalde Murillo, Coordinadora Unidad Técnica de Gestión Vial, Carlos Murillo
20 Arce y Sandra López Alvarado, Unidad Técnica de Gestión Vial. -----

21 **INVOCACIÓN**-----

22 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: buenas tardes compañeras y
23 compañeros iniciamos Sesión a las 5:30 p.m. iniciamos con una invocación a cargo de la Regidora
24 Suplente Ingrid Murillo Alfaro. En nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo Amén. Gracias señor
25 Jesús por este día que nos regalas, gracias por cada una estas bendiciones, ayúdanos señor Jesús a ser
26 mejores personas de bien, ayúdanos a construir a edificar, dadnos señor Jesús siempre tu bendición y
27 guíanos siempre en todo momento. Amén. -----

28 **ARTÍCULO NO. I**-----

29 **Aprobación del orden del día.** -----

30 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: en el orden del día tenemos la Sesión



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 Extraordinaria No. 074-2023, como punto único el Informe de Labores de la Unidad Técnica de Gestión
2 Vial y presentación del avance del Proyecto del Parque a cargo de la señora Grettel Ugalde Murillo y
3 don Carlos Murillo, bienvenidos a cada uno de ustedes compañeras y compañeros las personas que nos
4 ven en sus casas, doña Grettel, bienvenida señorita Emily, Vicealcaldesa de esta Municipalidad. Someto
5 a votación el orden del día, llamó a votar a José Ignacio en ausencia de Tatiana Bolaños, sírvanse a
6 levantar la mano y por favor levantar la mano los que estén de acuerdo con el orden del día y finalmente
7 la firmeza del acuerdo. **Se acuerda: ACUERDO NO. 2021-04-2023.** El Concejo Municipal de Poás,
8 una vez conocido el orden del día de la Sesión Extraordinaria No. 074-2023. **SE ACUERDA:** Aprobar
9 el orden del día de la Sesión Extraordinaria No. 074-2023, celebrada el 20 de abril de 2023. Votan a
10 favor los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Margot Camacho
11 Jiménez, Marvin Rojas Campos y el Regidor Suplente, José Ignacio Murillo Soto en ausencia temporal
12 de la Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, basados en el artículo 28 del Código Municipal. **ACUERDO**
13 **UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO.** -----
14 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: doña Grettel, ¿cómo va ser la
15 temática? usted nos expone y la interrumpimos para hacer preguntas o dejamos las preguntas para el
16 final. -----
17 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: primero voy a exponer lo de Gestión Vial y después la parte
18 del avance del Proyecto del Parque. -----
19 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: entonces vamos a dejar las preguntas
20 para el final, muchas gracias adelante. -----
21 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: bueno primero que todo buenas tardes a todos, para los que
22 no me conocen, soy la Arquitecta Grettel Ugalde, asumí a partir del lunes el rol de Coordinadora de
23 Gestión Vial, entonces esta presentación fue montada por el Ingeniero Jairo Delgado, tengo
24 conocimiento de muchas cosas, pero hay otras que tal vez los compañeros del departamento me van
25 ayudando. Vamos hacer un repaso por todo lo que son los trabajos de ejecución y los que han sido
26 ejecutados en estos últimos meses, tenemos lo que es la limpieza del derecho de vía, la mayoría de estos
27 trabajos son permanentes en el departamento, como les digo limpieza del derecho de vía, remoción de
28 obstáculos, el mantenimiento de carreteras, ahora estamos también con lo que es el bacheo de ese
29 proyecto que tenemos, también tenemos todo lo que es limpieza de drenaje, subdrenajes, construcción
30 de cuneta, la construcción de aceras, todos esos proyectos son constantes, también tenemos lo que se ha



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 ejecutado a principios de este año, está la demarcación vial que se hizo frente a la Escuela de Carrillos
2 Bajo, ahí se hizo en todo el perímetro de la Escuela, también hemos estado trabajando en la señalización,
3 hay muchísimas señales en calles cantonales que están en malas condiciones que estaban caídas, hoy
4 fue también un día que se avanzó muchísimo con eso, teníamos una lista de todo lo que estaba ahí
5 pendiente y yo se salió como la mayoría, estos son ejemplos de todo esos rótulos que tal vez ustedes en
6 algún momento los vieron en alguna circunstancia, pero ya fueron reparados, este fue un cruce de una
7 obstrucción de alcantarillado en Churruca, que también se realizó, de una vez hizo trabajo de una vez,
8 se bacheo para que no quedara abierta la calle, digámoslo así, hemos tratado de que todos los trabajos
9 que se van haciendo se inician y se terminan, o sea, aquí ya eso de dejar los trabajos a medio camino se
10 ha tratado de eliminar casi el 100%. Este es uno de los dos proyectos más grandes que estamos
11 ejecutando en ese momento que es la construcción de aceras, alcantarillado en lo que conocemos como
12 el Bajo Zamora, ahí llevamos trabajando aproximadamente bueno lo que va este año, estábamos
13 programados a terminar esta semana sin embargo, vamos extender un poquito el proyecto, porque a lo
14 que estaba estimado falta un poquito de metros para unirnos con la acera existente que viene de la
15 Escuela que había construido la Asociación, entonces es una lástima no unirnos con lo existen así la
16 gente que viene, digamos se le da seguridad a los chiquitos que vienen de la Escuela y todo eso y no
17 tienen que llegar a un punto, saliesen a la calle y volver a iniciar otra vez a la acera, entonces esa parte,
18 vamos extender el proyecto una semana más para podernos unir a eso y dejar el proyecto terminado al
19 100% y de una vez bacheado, la idea es bachear la próxima semana si Dios quiere. Todas estas
20 fotografías corresponden a ese proyecto que se está haciendo, a un lado se está haciendo la acera con la
21 línea para ciegos, también estamos haciendo cuneteado al otro lado, esos son trabajos de mantenimiento
22 que se han estado realizando, por ejemplo, aquí en CoopeCorrales en lo que son caños, alcantarillas y
23 todo ese tipo de cosas. Este proyecto es el que tenemos más grande es el de Cristo Rey este hemos
24 avanzado increíblemente con este proyecto, la cuadrilla ha sido un éxito completo, hemos avanzado
25 muchísimo ya estamos llegando al centro de San Rafael y ese proyecto se inició este año, ahí hemos
26 trabajado en coordinación para ir rompiendo, colocando alcantarillas, después viene el otro equipo atrás
27 con lo que es la acera y estamos pasando por la parte más difícil que es la llegada San Rafael que si
28 ustedes pueden ahí observar que hay muchas entradas de casas, de vehículos de todo que están
29 totalmente salidas a la vía pública, entonces hemos llegado a la parte más crítica del proyecto, pero
30 vamos avanzando igual; todas esas fotografías corresponden a ese proyecto. Aquí este desfogue de



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 aguas pluviales, eso era el proyecto que estaba contemplado para trabajar cada uno de los desfogue de
2 aguas en cada distrito, entonces eran 29 proyectos de los cuales ya se han ejecutado 21 ahí están tachados
3 los que corresponden a cada distrito y los que están en moradito son los que quedan pendientes, son ocho
4 nada más, esperamos sacarlos en la prioridad que se pueda, eso es parte de la conclusión de obras de ese
5 desfogue que fue en Cabuyal, este también fue la finalización del puente ahí sobre Calle Zamora y el
6 límite con Grecia eso ya está al 100% de utilizarse para mientras la Cooperativa Victoria nos preste el
7 puente, como estos trabajos de lo que la licitación abreviada tenemos el bacheo técnico que es el que
8 estamos ejecutando en este momento, estos datos son al día viernes que son del total de 2872 toneladas
9 que fueron contratadas en este momento habían colocadas al viernes 1322 toneladas, en este momento
10 estamos trabajando en Sabana Redonda que inicialmente fue en San Rafael, ahí comenzamos con calle
11 el Sitio, pero de Calle el Sitio tuvimos que pasar a Sabana Redonda, bueno ustedes vieron que también
12 aquí en el centro se realizó, pero tuvimos que trasladarnos allá, porque habían muchas alcantarillas que
13 están siendo socavadas, entonces la idea era que antes de que lloviera pudiéramos realizar el trabajo que
14 se requería para que después no haya que hacer más inversión de lo estimado verdad, entonces,
15 actualmente tenemos un saldo pendiente colocar de 1550 toneladas de asfalto, esas son algunas de las
16 fotografías de ese bacheo que se está haciendo, este fue donde se inició en Calle el Sitio que, era un
17 sector muy crítico y que llevó bastante material. Después tenemos el Plan Vial Quinquenal que estamos
18 trabajando en eso, ayer justamente nos reunimos con el equipo donde CADMAL que es la empresa a
19 cargo y se va avanzando a buen ritmo, esperamos ya tener esto terminado en aproximadamente un mes,
20 se les brindó toda la información y nada más falta como finiquitar la parte ya de ellos, la parte técnica.
21 Después tenemos lo que son estos proyectos que son para ejecutar que son la construcción del puente
22 Rufino con una inversión de 318 millones que ya realizamos todas las conexiones para que yo siga cargo
23 de los tres proyectos que es Calle Rufino, el puente de la represa con una inversión de 280 millones que
24 este es con coordinación de la Comisión Nacional de Emergencias, ahí está en la parte proceso que se
25 encuentra y el puente vehicular de Santa Rosa que ese lo vamos hacer con recursos municipales se
26 compran las alcantarillas y nosotros mismos ejecutamos la obra. Esto sería por parte de Gestión Vial
27 Municipal por si tienen alguna consulta. -----
28 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: muchas gracias Grettel alguien con
29 alguna. -----
30 El Síndico, Luis Amado Quesada Ugalde, comenta: lo mío es que no vi nada de Calle Alvarado, no sé



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 qué está dispuesto en eso, porque me pregunto Graciliano ayer que, si eso estaba en cuenta, pero no vi
2 que dijeran nada, entonces a ver que dice. -----

3 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: lo de calle Alvarado, yo fui con Jairo a verlo mucho antes de
4 Semana Santa y está programado para ahora principios de mayo, es que como el informe de esto es de
5 lo ejecutado y de lo que se está ejecutando en este momento, entonces lo que está por ejecutar son sólo
6 los proyectos grandes los que están contemplados en esta presentación, ya eso son proyectos de todos
7 los días que como le digo, están programados ahora para la primera semana de mayo.-----

8 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: buenas tardes a todos y todas, Grettel bienvenida
9 muchas gracias por la presentación y a los compañeros, Grettel yo quería preguntarle con respecto al
10 parque como va avanzando la obra, bueno llegué tarde, ok, entonces, me espero a la presentación. Lo
11 otro que quería preguntarte es sobre un desfogue pluvial, pero es para ver si está en programación,
12 entonces como es a futuro no es de lo que ya se ha ejecutado, no sé si sabrías. -----

13 La Arq. Gretel Ugalde Murillo, comenta: ¿cuál sería? Si yo conozco, ya se ejecutó o está en
14 programación, yo le podría brindar la información. -----

15 La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: a ver si está en programación es ese desfogue pluvial
16 que yo le digo de Claudina, pero yo sé que no se llama así, no sé cuál es el nombre real, es el que pasan
17 vamos a ver, ahí en esa Urbanización que le dicen Urbanización de las Bolaños, donde está la Floristería
18 Giselle Girasol bajando a mano derecha, ahí vive Adriana la hija de Xinia, donde hay una Iglesia, ese
19 desfogue se une o es parte de la Quebrada Platanillo que eso ha sido este un desfogue que aunque
20 estamos en verano, ahí baja agua siempre y es agua súper contaminada y por qué hago la pregunta,
21 porque parte de mi familia teníamos un lote esquinero ahí que antes medía 391 metros, ahora hubo que
22 hacer una rectificación y el lote mide 380 metros, entonces qué es lo que ha pasado, antes ahí había un
23 desnivel que era menos de 1 metro de profundidad, ahora usted va ahí y uno sé qué asustado, son como
24 cuatro o cinco metros, porque cuando baja agua, eso es como las Cataratas del Niágara, es una cosa
25 exagerada la cantidad de agua que baja y la Municipalidad había hecho un trabajo y lo habían dejado
26 muy bonito, pero fue muy poquito, entonces de ahí para allá se está llevando todo las orillas de los
27 terrenos y eso no está entubado, además de que van aguas de todo tipo por ahí, ese es el desfogue que
28 no sé cómo se llama es el de Claudina pero no sé cuál es el nombre real.-----

29 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: Tatiana de ese no conozco, está programado para este año,
30 no conozco y no manejo la fecha de eso, pero lo vamos a ver a nivel de oficina y cualquier cosa yo le



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 estaría informando. -----

2 La Señora Sandra López Alvarado, comenta: Tatiana si buenas tardes mira quizás sería como verlo en
3 la oficina, porque este informe que está presentando Grettel el día de hoy es un informe primer trimestre
4 que fue el que dejó Jairo el compañero, entonces aquí en este informe lo que están son los proyectos de
5 desfogues que se iniciaron del año pasado es la lista que tenemos del año pasado, como los que han sido
6 prioritario por el nivel de riesgo que tienen, entonces quizás nos puede visitar en la oficina y ver el caso
7 que usted nos estás exponiendo, sería el desfogue Calle Bolaños.-----

8 El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta: muy buenas tardes para todos, bienvenida Grettel y
9 compañeros, a pesar de que ayer en la reunión de Junta Vial toqué el tema de las parrillas, tal vez si
10 pudiera usted ampliarle a los compañeros cómo se está trabajando ya este tema para mayor tranquilidad
11 de todos.-----

12 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: si con respecto a las parrillas, bueno ya iniciamos con el
13 distrito de Carrillos que es el que más tenía problemas con ese tema, ya esta semana se terminó de
14 realizar el levantamiento físico de medidas, de problemas de cada parrilla y ya comenzó la ejecución, se
15 tiene programado más o menos ir realizando unas 10 parrillas por semana, de acuerdo a lo que podemos
16 avanzar para ir haciendo y colocando, pero si es el distrito que más parrillas tenía por hacer, entonces
17 por ahí empezamos a la parte más dura.-----

18 El Síndico, José Heriberto Salazar Agüero, comenta: saludos compañeros y compañeras, primeramente
19 agradecerles a ustedes por la presentación y también por la enorme colaboración que siempre ha tenido
20 la Unidad Técnica por lo menos con el distrito de San Rafael que me toca a mí representar, yo lo he
21 conversado con los Concejales y hemos visto que ha habido un mejor tiempo de respuesta a las
22 necesidades que tal vez el Concejo de Distrito le plantea a la Administración en su momento, sea vía
23 oficio o vía correo, entonces agradecer esa buena disposición que siempre han mostrado, pero ha
24 mejorado mucho este último semestres y quería preguntarle primero sobre la acera de Cristo Rey como
25 han coordinado para la parte de la poste del ICE para poder cumplir con el ancho de la acera y si han
26 podido coordinar con los dueños de las entradas de las propiedad para que no se vean afectados para
27 poder ingresar a sus casas tomando en cuenta que la mayoría tiene vehículo y lo otro sería preguntarle
28 justamente la parte de las parrillas ya nos comentaste que con Carrillos ya han ido trabajando, el Concejo
29 de Distrito mandó un oficio también creo que fueron ocho, poquito pero igual quería tener conocimiento,
30 muchas gracias.-----



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: con el caso de la acera de Cristo Rey, la coordinación con los
2 propietarios se está haciendo uno a uno, o sea, porque ahí no podemos verlo como un caso generalizado,
3 porque son muy problemáticos cada una las entradas y entonces ahí estamos resolviendo con cada dueño
4 en particular. Como les digo las parrillas de Cristo Rey y todo San Rafael, vamos en orden. Y con los
5 postes nosotros estamos manejando el ancho de Ley de 1.20, a cada institución le corresponde, lo que
6 cada instituciones le corresponde, entonces ya es para dejar más evidente la colocación de esos postes
7 del ICE, entonces nosotros si hay un poste no nos podemos hacer con el proyecto, nosotros pasamos con
8 el 1.20 por detrás o por delante con la línea que llevamos para dejar evidenciado el trabajo que le
9 corresponde al ICE realizar con respecto a ese tema verdad.-----

10 La Sindica Suplente, Maria Lennis Ruíz Víquez, comenta: buenas tardes, muchas gracias a doña Gloria
11 por el espacio, para Sandra, Carlos y para Grettel yo siempre los felicito, todo el mundo sabe, yo soy
12 fanática de los Proyectos Participativos y ahí vivo siempre metida, entonces yo realmente se del trabajo
13 que desarrollan, igual yo sé que los demás departamentos también trabajan mucho, pero es que ustedes
14 trabajan demasiado son ustedes más todos sus compañeros y yo los felicito por eso siempre el apoyo
15 como decía Heriberto, le voy a tomar las palabras siempre el apoyo 100% para todos los proyectos y
16 para todo, felicitarlos por la acera, es un éxito de hecho ayer comentaba con una persona y le decía que
17 van a tener serios problemas, porque resulta que ahora la gente no quiere tomar el autobús, todo el mundo
18 viene caminando desde Guatusa hasta San Rafael por la acera y es un éxito a la gente le ha encantado,
19 la gente me ha dicho se nota porque la gente está usando mucho la acera, es un éxito está quedando
20 bastante bonita y solamente decirles que adelante y Grettel seguramente ya se dio cuenta que tiene
21 muchos retos y mucho trabajo, demasiado ayer estuve hablando con Ariana y me contaba que hay una
22 lista de Proyectos Participativos y yo amo los Proyectos Participativos porque aparte de que les
23 ayudamos a ustedes, ustedes nos ayuda a nosotros y así se van haciendo las cosas, felicitarlos y adelante.-

24 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: muchas gracias y más bien estamos muy contentos de que se
25 haya reactivado los Proyectos Participativos, igual eso no está mencionado en el informe, pero nosotros
26 hemos estado entregando material a los proyectos que ya estaban aprobados del año pasado y que
27 estaban ahí pendientes, hemos seguido el proceso y la intención mía, a cargo de este departamento partir
28 de ahora es tratar de agilizar más las cosas, de darle más velocidad, de dejar los trabajos como les dije al
29 100% terminados y que sean obras que cumplan con la calidad que se requiere.-----

30 La Sindica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta: buenas tardes para todos y para todas de mi parte



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 bienvenida Grettel es un gusto tenerla por acá, le deseo muchos éxitos en esos proyectos que le han
2 asignado, la consulta mía va dirigida a unas cajas de registro que se encuentran en la entrada de San Juan
3 Norte, ya anteriormente se lo habías expuesto al señor Alcalde, él quedó de que se iba a trabajar, pero
4 hasta el momento no se han trabajado, entonces yo quisiera hacer la consulta, por qué estamos con el
5 invierno que ya se avecina y esas cajas de registro están sobre el nivel de la carretera, eso quiere decir
6 que cuando llueve y las aguas pluviales corren por la carretera, eso lleva al deterioro de la carretera en
7 sí, entonces qué posibilidades hay de que se le haga una mejora esas cajas de registro para que logren
8 canalizar todas esas aguas, y que el agua no corra directamente por la calle, porque son exactamente dos
9 cajas de registro que están en la pura entrada de San Juan Norte y bueno de ahí para arriba hay como
10 cinco parrillas subiendo mano derecha que también yo siento que son muy importantes que sean
11 cubiertas, porque desde San Juan Norte corre demasiada agua, entonces traer toda la maleza se queda
12 entre las alcantarillas eso provoca estancamientos y demás y es un problema cada invierno, entonces yo
13 quería saber si le podrían dar algún tipo de solución, ojalá que lo proyectaran, no sé si el Alcalde lo habrá
14 puesto por ahí, pero para que lo tengan pendiente yo lo tengo muy presente verdad porque siento que
15 esa caja de registro si debería ir un poco más abajo, no sé si puedan hacer un estudio técnico para verificar
16 mi criterio, gracias.-----

17 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: gracias a usted, nosotros en ese caso, bueno yo desconozco
18 cómo está el tema con eso, pero sí le puedo decir que a partir de ahora, vamos programar una visita para
19 ver el caso, nosotros podemos coordinar y darle solución a lo que viene de San Juan Norte igual vamos
20 a inspeccionar esa caja que está sobre Ruta Nacional y si hay algún caso que nosotros debemos reportar
21 a CONAVI, ahora tenemos muy buena comunicación, entonces si nosotros le haremos llegar el informe
22 a ellos para que se encargue del caso.-----

23 La Sindica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta: entonces aprovechando de la parada hacia arriba
24 ahí hay una cuneta el alcantarillado que está completamente destruido, para que lo puedan de una vez
25 mapear desde la parada que está en la entrada San Juan Norte hacia San Juan Norte son exactamente las
26 cajas de registro y unas parrillas que se encuentran por ahí.-----

27 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: alguna otra consulta de algún otro
28 compañero con mucho gusto, no, doña Grettel yo tengo una consulta para nadie es secreto en el invierno
29 el problema que existe, aunque si se había solucionado un poco la carretera de calle Telón 1, ayer y hoy
30 han estado trabajando ahí, me parece, yo subí hoy. -----



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

- 1 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: en el telón trabajamos antes de semana Santa para alistar todo
2 para el bacheo, terminamos ayer esa parte hoy estamos más arriba. -----
- 3 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, consulta: ¿hoy estuvieron bacheando? -----
- 4 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: no, terminamos ayer esa parte, hoy estuvimos más arriba. ---
- 5 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: es que yo bueno, hoy puede observar,
6 yo tengo una de mis hermanas que vive arriba casi al frente de Telón y yo vi como que en las orillas
7 están tirando muchos escombros, a mí me preocupa que una vez que comience a llover, ojalá que no,
8 posiblemente se va a tener el mismo problema que se tenían que se está quedando muy bonito, se ve
9 todo el bacheo lo que se amplió la carretera y todo muy bien, pero si me preocupa mucho esos pocos de
10 escombros que dejaron en algunas partes ahí, me parece que sería bueno que lo limpien. -----
- 11 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: es que doña Gloria esos escombros son del mismo perfilado
12 que se ha sacado de la calle, pero la empresa igual se tiene que encargar de recoger todo, entonces tal
13 vez no lo hicieron por falta de tiempo, pero el Inspector estará vigilante, que eso pase. -----
- 14 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: perfecto, muchas gracias. Adelante
15 con el tema que sigue. -----
- 16 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: con respecto al Proyecto de reconstrucción del parque,
17 tenemos que, vamos abarcar seis puntos fundamentales, porque el tema ya es bastante extenso, pero
18 vamos a ver con respecto a la propuesta de diseño inicial, después las modificaciones que se le hicieron
19 a esta propuesta, el cronograma de actividades, el presupuesto para ese proyecto que a lo que tengo
20 entendido ya el Concejo Municipal lo conoce, lo que han sido las obras de campo y las coordinaciones
21 que se han hecho con otras instituciones. Aquí por ejemplo, bueno esta es una imagen de la de las
22 láminas oficiales aprobadas por el Colegio de Ingenieros y Arquitectos sobre el proyecto de
23 reconstrucción como ustedes saben, la propuesta inicial la hizo la ANAI, a partir de esa propuesta, que
24 ellos ubicaron en cada sector, lo que iban, pero no a detalle verdad eso fue lo que realizó la empresa
25 encargada los Planos Arquitectónicos, la Empresa ACRO, esa empresa fue la que realizo los Planos
26 arquitectónicos, eléctricos y mecánicos del proyecto, esos planos, ya fueron tramitados al Colegio ya
27 tenemos permiso municipal, pero olvidé ponerlo ahí, ahí hay un tema que fue el asunto de que a la hora
28 que yo ingrese, le vi varias cositas y detallitos al proyecto que ellos estaban trabajando, porque igual
29 ellos nos lo presentaban los avances para nosotros ir revisando, entonces se corrigieron pequeñas cosas,
30 pero son cosas como muy puntuales, por ejemplo el cerramiento del área infantil, ellos estaban



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 proponiendo como un tipo verja que eso se puede ver en los primeros diseños o primeras imágenes que
2 se dieron a conocer y eso fue una de las propuestas que yo le dije que quería cambiar, porque se veía
3 como más tipo Escuela me entienden, entonces este diseño yo hice una modificación para que de manera
4 que fuera cerramiento igual porque está en una zona un poco crítica y peligrosas, entonces el hecho de
5 cerrar ok, pero aprovechando el cerramiento para que en la parte interna tuviera bancas para los padres
6 porque los chiquitos no van a estar solos, entonces dije ok, pero u los padres de pie, viviendo los chiquitos
7 jugar, entonces esos fueron parte de las propuestas y recomendaciones que se les hizo al diseño
8 arquitectónico, fueron como ocho propuestas más o menos, al anfiteatro también se le hizo una
9 modificación, porque ellos con tal de no mover un árbol que estaba en la esquina nos estábamos
10 comiendo medio anfiteatro y con la respuesta que nosotros tuvimos del MINAE que no había problema
11 en quitar los árboles, porque esos árboles fueron plantados no nacieron ahí, entonces que no lo rige la
12 Ley para corta, entonces ese árbol por cierto, lo quitamos, pero lo trasplantamos ahora después les enseñó
13 la fotografía pero aprovechamos el 100% capacidad el anfiteatro y además entramos el escenario que
14 era otra cosa que no estaba bien definido, pero así bueno pequeñas cosas o por ejemplo que no tenía un
15 acceso para discapacitados por el lado hacia la Escuela o sea hay un acceso a través de gradas que sería
16 por el anfiteatro o por este sector del lado de la Escuela pero no contaba con una rampa, eso también le
17 sugerí que lo incluyeran, pero así fueron cambios mínimos, con tal de no afectar el diseño inicial, porque
18 si no eso nos iba a llevar más atraso. Este es el cronograma de actividades, creo que fue presentado
19 también al Concejo, en verde estaba lo ejecutado ya estamos en el mes de abril en la tercera semana que
20 correspondía a la elaboración de cajas de registro y estamos al día con esos, vamos muy bien con el
21 avance vamos al día, a pesar de que tuvimos dos semanas de atraso, una semana por Semana Santa y
22 otra semana por falta de maquinaria, pero vamos al día a lo estimado. También este es el Presupuesto
23 detallado que a ustedes se los dieron a conocer, el Presupuesto está para 145 millones que ahí si debo de
24 alabar la iniciativa de don Heibel de que el proyecto fuera ejecutado por la misma Administración, o sea
25 por la Municipalidad, porque el proyecto fue valorado por el Colegio Ingenieros y Arquitectos por
26 ¢222,000,000 y yo estoy segura que vamos a salir con esos 145 millones. Aquí tengo una lista de todo
27 lo que se ha hecho desde la partida del Proyecto, que el Proyecto empezó el 30 de enero, esa fue la fecha
28 de inicio, se comenzó con lo que fue el cerramiento que las primeras etapas fueron muy críticas para la
29 población primero el cerramiento, después los árboles, ustedes conocen todas esas historias entonces esa
30 fue una etapa crítica, pero que ya la avanzamos, ya vamos sobre ruedas, el cerramiento perimetral nos



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 lo votaban los primeros días, ahí duramos reparando esas cercas todos los fines de semana y aun así
2 aparecen huecos de vez en cuando en lo que es el sarán , pero ya es menos, igual se nos meten al parque
3 nos hacen daños, ya se robaron cámaras, se robaron cable, es incontrolable, pero ahí vamos, lo otro que
4 se hizo como segundo punto fue ir quitando todo el mobiliario urbano, ese mobiliario urbano nosotros
5 tratamos de donarlo a todas las Asociaciones, vecinos, comunidades que nos hicieron solicitudes, se han
6 donado bancas, lo que se pudo se aprovechó a nivel municipal, por ejemplo, bancas en el Mercado
7 adoquín en el cementerio, de todo hemos tratado de reutilizar los recursos, después instalamos paradas
8 provisionales porque las paradas siguen estando ahí, entonces como que se le dio bancas para poder
9 ubicar a la gente por lo menos y no estuvieran ahí de pie, también lo que fue el levantamiento del
10 adoquín existente que eso fue un trabajo increíblemente pesado, porque nosotros tenemos más de
11 150,000 adoquines, entonces levantar eso fue increíble, esos pobres muchachos estar agachados todo el
12 día levantando, necesitábamos conseguir todo lo que era tarimas para poderlo tener listo para
13 movilizarlo, además de eso, faltan dos aceras grandes que es la que está aquí frente a la Municipalidad
14 la que está frente al Iglesia ese adoquín todavía tiene que ser removido, pero no vamos afectar más la
15 parte de tránsito peatonal, tenemos también lo que fue la corta de árboles que eso generó bueno un tema
16 ahí, obviamente la gente está muy dolida por la corta de árboles, pero lo que se trató fue como estaba
17 inicialmente, cortar los árboles frutales que eran los que estaban dando problemas por la fruta, o sea la
18 gente por un lado venía y se quejaba de que me puedo resbalar en una manzana, que los mangos que las
19 cáscaras, pero cuando se cortan todo mundo parece a defender el árbol y de acuerdo con todas las
20 recomendaciones de la ANAI, los árboles frutales no deben ir en parque recreativos, entonces si
21 terminamos con todo lo que fue árboles frutales, que si dolió mucho, obviamente la corta de algunos
22 mangos, pero la idea también es que nosotros vamos a reforestar con árboles propios de la zona, ya
23 tenemos una coordinación ahí con algunos viveros de Fuerza y Luz del ICE para una donación de árboles
24 propios de la zona. Además, de eso tuvimos que hacer toda la demolición de obras existentes que eran
25 todas aquellos muritos que estaban alrededor de las jardineras, lo que eran las superficies ahí para
26 caminar que estaban en concreto, también se hizo una limpieza general, yo sé que aquí cuesta mucho
27 verlo, pero eso ya parece una plaza, está limpio, limpio y otra cosa que hemos estado haciendo
28 paralelamente es la devastada del kiosco, porque la idea es hacer una restauración total, quitarle todas
29 las 500 capas de pintura que tenía ese Kiosco ha sido muy difícil y más por la forma de los balaústres y
30 toda la forma arquitectónica que tiene verdad, esa parte ha sido muy difícil, pero se va logrando ya



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 estamos en un 90% de ese trabajo. También se removieron las placas, el busto de Filadelfo, todo eso
2 está resguardado, que por cierto en el busto de Filadelfo tiene que ser restaurado, estaba en muy malas
3 condiciones, pero eso se pretende restaurar para cuando se vuelve a colocar, otra cosa de las que se hizo
4 fue quitar todo lo que era cometida eléctrica, también el ICE nos apoyó con la aparte de alumbrado, de
5 lámparas, de cables porque esa gente están a cargo de toda la iluminación pública que tenía el parque,
6 después de eso seguimos con la demarcación y dimensionar en el sitio cada una de las obras que venían
7 en el plano, para que nos coincidiera medidas para comenzar a ubicar todo eso. También se hizo la
8 excavación de la parte donde va ir el Anfiteatro, eso a pesar de la dificultad que tenía se logró hacer
9 desde adentro del parque para no afectar la parte externa, tenemos unos maquinistas que se la juegan
10 demasiado, ellos se la jugaron al 100% para tener que hacer movimiento de tierra desde la parte interna.
11 Otra cosa que hicimos fue desarmar el play que tenía el parque, eventualmente se hizo un análisis si se
12 dejaba ese play para el parque nuevo, o se compraba uno, llegamos a la conclusión y como existe una
13 propuesta de la Embajada Americana para una donación, entonces vamos a entrar por ahí, a ver si la
14 Embajada Americana nos puede donar el play y el que teníamos está un poco dañado, pero funcionaba,
15 pero como que no concordaba con el parque nuevo, como que iba a ver algo muy deteriorado para unas
16 instalaciones nuevas, el play se donó a Sabana Redonda, entonces nosotros mismos nos encargamos de
17 irlo a ensamblar allá, inicialmente una propuesta para colocarlo en la plaza de Sabana Redonda, pero
18 cuando yo hice la visita vi que no era un lugar factible, no había el espacio suficiente para colocar y ahí
19 el acceso de los niños al play era un poco más complicado, bueno la situación fue que se colocó en la
20 Urbanización Caliche en el parque infantil, ha sido un éxito rotundo ustedes no se imaginan, pero yo
21 cada vez que paso por ahí no caben los chiquitos de toda la Urbanización ahí están, hay quejas de los
22 padres de que no quieren regresar a la casa en la noche. Tenemos lo que es la excavación de la colocación
23 de toda la tubería pluvial, estamos en este momento con la elaboración de las cajas de registro que ya
24 está mejor dicho listas, ahora estamos esta semana con la excavación de las zanjas para colocar la tubería
25 de agua potable y un sistema de riego que va a llevar el parque. Las empresas que han estado
26 involucradas con el proyecto que está a la empresa que se hizo cargo de los planos, también hemos
27 tenido visitas, recomendaciones técnicas de todo tipo de proveedores, iluminación, mobiliario urbano
28 ahí llevamos un inventario de todo lo que nos han ofrecido, para ir viendo que califica y que no califica
29 para los requerimientos del parque, también este nos visitaron técnicos de INTACO para lo que es la
30 restauración del kiosco, para no hacerlo a conveniencia nuestra, sino técnicamente fundamentada la



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 reparación, entonces la idea es comprar los productos que se requieren para que el trabajo que se realiza
2 ahí dure por otros 100 años de kiosco. También la coordinación con el ICE ha sido excelente, ellos nos
3 han dado todo el apoyo que se ha requerido, nos dieron el apoyo con la corta de aquel árbol seco de
4 mango que estaba en la esquina de la Escuela, ese árbol era sumamente peligroso cortarlo, por el hecho
5 de la cercanía con las líneas de tensión, entonces preferimos que fueran ellos mismos los que coordinarán
6 ese trabajo, ellos vinieron hicieron todo el trabajo y además de eso han estado anuentes a cooperar en
7 todo lo que se les ha solicitado. Tenemos, es una subsidiaria de la Universidad Nacional, ellos nos
8 visitaron para todo lo que fueron recomendaciones de los árboles, vinieron expertos de allá, para que
9 nos dijeran que árbol se cortaba y que árbol no, o sea aparte de los que teníamos que cortar frutales, el
10 apoyo de ellos ha ido de la mano con nosotros en todo, más bien tenemos una propuesta para realizarle
11 una poda de aireación se llama a este árbol de mango grande, la idea de ellos es bajarle altura, airearlo
12 para que siga funcionando porque según ellos y según los estudios que le hicieron, el árbol todavía tiene
13 una vida útil digamos buena, además de eso, los árboles que se han cortado son los que definitivamente
14 había que cortar, porque hasta hemos hecho modificaciones en las áreas de ruedo con tal de salvar un
15 árbol, porque según propuesta, la mayoría se iba, entonces, por ejemplo, estos que tenemos frente a la
16 Municipalidad esos árboles estaban en lista corta y se salvaron haciendo modificaciones en el diseño.
17 Aquí les traíamos también una galería de imágenes, mostrando está primero lo que se la propuesta en
18 3D y la última que entregó la empresa y que ésta si ha sido conocida a nivel de redes sociales, de las
19 diferentes vistas de cada uno de los costados, también esto fue otra cosa que se incluyó a petición de una
20 población, que fue una zona de mascotas, es la idea es tener en el puro centro del parque, donde la
21 persona lleva su mascota puede estar ahí tranquilo soltarlo y todo lo demás para poder satisfacer las
22 necesidades de esa población que está en auge y además de eso tenemos las zonas que ya conocemos lo
23 que es el parque infantil, ese el parque infantil que quedaría en esta esquina de acá, como ven está cerrado
24 con verja también y las fotografías del proceso de lo que se ha venido realizando, ahí fue cuando
25 iniciamos que fue con el cerramiento, como ya les había mencionado también con la devastación que se
26 le está haciendo al kiosco. Esta es la parte que ustedes se acuerdan que todos esos muros donde estaban
27 colocadas las placas ya se quitaron, se resguardaron todo lo que se ha quitado de bancas, la parte más
28 dura y difícil ha sido la parte metálica, porque tanto el play como todo lo metálico tenía unas bases de
29 concreto increíblemente grandes que llevaron sus días de trabajo. Esto es parte de la corta de árboles,
30 ahí se pueden observar las raíces de los árboles que se cortaron, según una recomendación de la



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 Universidad Nacional, vean los daños tan terribles que tenían esos árboles, o sea nosotros lo dejamos
2 ahorita y no se en dos o tres años iba a ver algún accidente y son árboles tan viejos que no sólo que usted
3 los viera bien sino que ya votaban mucha rama y es peligroso para la gente que camina abajo verdad,
4 ahí fue lo de la coordinación con el ICE para la corta el mango, todo lo que se quitó de máquina de
5 ejercicios y todo eso, ahí está el play en funcionamiento en Sabana Redonda, las donaciones que hemos
6 hecho las comunidades de basureros, bancas, todo lo que se ha podido generar, ahora lo que nos queda
7 son esas mismas bancas, pero la mayoría están muy mal estado, entonces eso también hay que valorarlo,
8 ese es el árbol que le digo en la parte izquierda, el árbol trasplantado que se iba a salvar allá en el
9 Anfiteatro que se rescató y grande se logró trasplantar y los trabajos de demarcación, la tubería que
10 estamos metiendo ahí ya para esa parte, cajas de registro, todos esos trabajos han sido los más recientes,
11 más bien decirles que el Proyecto creo que va sobre ruedas, esperamos al mes de junio o finales del mes
12 de junio tener las superficies de ruedo que llamamos nosotros, para las personas, o sea volver a abrir el
13 parque entonces que ya las personas puedan atravesarlo nuevamente que estén todo lo que son aceras y
14 ya comenzamos a cerrar sectores para ir trabajando cada una de las obras independientes y cualquier
15 consulta con mucho gusto. -----

16 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: gracias Grettel, entonces para junio ya va a estar
17 transitable, digamos, y de ahí se empieza a hacer las obras digamos el Anfiteatro, excelentes es que me
18 preguntan mucho y no sé ni que decir. -----

19 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: si vamos al ritmo que vamos, como le digo para finales de
20 junio tenemos abierto nuevamente el parque. -----

21 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: con respecto a las máquinas de ejercicios, se van instalar
22 también, o ya no. -----

23 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: no, esas se van a donar, la mayoría está en muy malas
24 condiciones y es lo que hablamos el parque nuevo con algo tan deteriorado como que no valía la pena y
25 como que tampoco dejaron espacio de dónde colocarlas, entonces no se contempló, así como incluir
26 nuevamente esa parte ahí.-----

27 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: ok ahora con respecto al play, me parece super bonito
28 que tengamos un play nuevo, pero al final, a mí me preocupa que estemos dependiendo de una donación.

29 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: no, también hay plata para comprarlo. -----

30 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: o, entonces sí hay recursos para comprarlos, y en ese



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

- 1 play la base que va a tener, sería césped natural o se piensa poner algún otro tipo de material. -----
- 2 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: dentro de la propuesta arquitectónica que hizo la empresa,
- 3 ellos están contemplando el zacate artificial. -----
- 4 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: perfecto, si mi consulta era por eso, porque eso era un
- 5 polvazal que usted traía a su chiquito y sabe que tiene que llegar a bañarlo verdad. -----
- 6 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: sí, sí, igual el zacate se deteriora muchísimo en la parte donde
- 7 bajan de un tobogán y todas esas cosas. -----
- 8 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: perfecto, muy bien esas eran, muchas gracias. -----
- 9 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, consulta: ¿algún otro Regidor o Regidora con
- 10 mucho gusto? -----
- 11 La Síndica Suplente, Maria Lennis Ruíz Víquez, comenta: muchas gracias Gloria yo tengo 3 cositas, la
- 12 primera vez que escuché un día de estos haciendo fila en la parada de bus, a una persona comentando
- 13 de que ahí no se veía que estuviera haciendo nada en el parque, como me gustaría que todo el cantón
- 14 siguiera la Sesión, porque casualmente los trabajos más difíciles, los más duros y a veces hasta los más
- 15 caros, son los que no se ven, entonces la gente seguro en un mes ya quieren que ver el parque concluido
- 16 y abierto al público, pero ahora que usted explica todo el trabajo que se ha realizado, en realidad es algo
- 17 increíble verdad es el trabajo que no vemos, porque nos asomamos ahí por la malla, y ve unas personas
- 18 ahí, pero no está uno consciente de lo que se está realizando, eso era un comentario. Tengo dos
- 19 preguntas, las paradas de buses, que es de lo que todo mundo habla en las redes sociales, todo el mundo
- 20 es y la parada, muy lindo el parque y los buses, la gente está como quiten esos buses de ahí por favor
- 21 para que no se eche a perder el parque nuevo, qué pasa con las paradas de buses ¿cómo va a hacer el
- 22 sistema? porque entiendo que las paradas van a quedar ahí, como va hacer el sistema de los autobuses,
- 23 porque ahora tenemos dos costados del parque lleno de buses, entonces a ver si nos explican y después
- 24 tengo otra cosita, por favor.-----
- 25 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: claro que si con mucho gusto, vean las paradas de buses
- 26 dentro de la propuesta desde que surgió de la ANAI es mantener las paradas donde se ubican,
- 27 básicamente por el tamaño que nosotros tenemos de este casco urbano, que ustedes saben, no hay una
- 28 parada general, no hay espacio donde más ubicar, entonces las paradas se mantienen dónde están, pero
- 29 el proyecto contempla que ya las aceras perimetrales, o sea las que le dan la vuelta al parque van a ser
- 30 más anchas, o sea, no es ancho que tienen ahorita, sino como que dos o tres metros más en algunos



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 sectores, entonces aparte que van a ser todas iguales, los mismos techos, van a ir en armonía con el
2 diseño arquitectónico que tiene el parque, entonces la idea es que se mantengan ahí, para mientras se
3 soluciona a nivel cantón una parada de buses general, pero la idea es que es más bien, como formar en
4 aquel sector, una isla para que los buses se metan un poquito y no afecten el tránsito normal, pero tanto
5 si las paradas de buses como la parada de taxis se mantiene.-----

6 La Síndica Suplente, Lennis Ruíz Víquez, comenta: muchas gracias y la otra cosa es que está muy
7 bonita la iniciativa que contemplaron con respecto a los peluditos, a los perros, pero esa va a ser
8 como un área VIP para los perritos, digamos yo voy con mi perro y lo tengo ahí, estoy un rato,
9 ¿qué pasa con los perros callejeros? es que yo quiero comentarle que a mí me tiene preocupada
10 eso, porque vi una propuesta muy bonita que hicieron en el parque de Santa Ana, en el parque
11 Santa Ana en una esquinita dejaron como una pilita donde la gente que quiere que desea
12 voluntariamente viene les pone agua, les pone comida, entonces los perritos callejeros pasan por
13 allí tomar agua, comen, obviamente se van, yo quería preguntarle Grettel será muy difícil dejar un
14 espacio como para hacer una cosita así, es que me da mucha lástima los perritos callejeros.-----

15 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: no yo la entiendo, pero todo eso está contemplado en
16 esa área de Pet Friendly que llamamos, ahí van a ver tomas o fuentes de agua para las mascotas y
17 ya si la gente les quiere poner comida no va haber ningún problema, pero igual va a estar abierto.-

18 La Síndica Suplente, Lennis Ruíz Víquez, comenta: genial, que dicha, eso me alegra mucho,
19 agradecerle las dudas y las consultas, las respuestas. -----

20 El Síndico Luis Amado Quesada Ugalde, comenta: lo mío son las mismas preguntas de siempre,
21 yo un día le pregunte al Ingeniero que si ese parque lo iban a nivelar y seguro por hacerme bulliying
22 me dijo que si, entonces quiero que me contesten si lo van a nivelar, en otra de las propuestas es
23 yo un día hable con alguien y le dije de unas casas para las palomas esas de castilla que llaman,
24 para que se ubiquen ahí y no vayan a tirar materia por todos lados, si no que ellas se van ahí ubicar
25 ahí en unas casitas y hasta van a ver mucho más chiquillos jugando que no se contamine, que estén
26 largo de las palomas y otra es de los árboles que por qué siendo árboles sembrados se vieron con
27 tantos problema para quitar uno y quitar otro si todos se podían quitar.-----

28 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: bueno para empezar por el lado este de los árboles la
29 verdad que no problemas, no, nosotros hicimos el trabajo que teníamos que hacer, que era quitar
30 los frutales y más bien valorar los que no eran frutales para ver su condición, pero yo sé que es un



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 tema sensible, pero digamos hizo el trabajo que tenía que hacer y por dicha no hubo ningún
2 obstáculo, con respecto a las palomas ahí se le quedó viendo el tema porque no conozco mucho
3 sobre ese tema para poderle decir que puede pasar en ese caso, habría que no se manejarlo a través
4 de alguna Asociación. Y con el tema de la nivelación, el parque se mantiene como está, lo único
5 que se va hacer es como una conformación de taludes en el sector, al nivel del terreno, lo que se va
6 hacer es que se van a conformar taludes hacia las aceras, que van a ir taludes enzacatados, entonces
7 pero ya no van a quedar gradas ni nada por el estilo, sino que todo va a ir a través de rampas y se
8 mata digamos la altura se va a matar hacia la acera.-----

9 El Síndico Luis Amado Quesada Ugalde, comenta: y otros de los asuntos es que como el Ingeniero
10 anterior como iba a dejar sin rampa eso ahí, nunca creí yo que un Ingeniero iba a tirar eso sin rampa,
11 era lo primero que tenía que ver, imagínese usted. -----

12 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: bueno en este caso no fue el Ingeniero, sino que esa
13 propuesta venía de la ANAI así, manejándolo como a través de unas terrazas, pero ya los cambios
14 de altura más drásticos se va eliminar, porque va a quedar todo con pendientes accesibles. -----

15 El Síndico suplente, Yoseth Suárez Álvarez, comenta: buenas noches a todos y a todas muchísimas
16 gracias compañeros por la presentación, mi consulta es la siguiente, a mí siempre me llamó mucho
17 la atención un área donde siempre había muchos adultos mayores, la mayoría pensionados que era
18 un área donde se jugaban dominó, en este nuevo se está contemplando un área para esos adultos
19 mayores sigan practicando ese juego. -----

20 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: dentro de la propuesta no está, pero dentro de los planes
21 de la Municipalidad si está, entonces la idea es después colocar nuevamente el mobiliario para que
22 se sigan dando los juegos. -----

23 La Presidente Municipal a.i Gloria Madrigal Castro, comenta: bueno ya para terminar doña Tatiana
24 la última consulta. -----

25 La Regidora Tatiana Ugalde, comenta: gracias doña Gloria, bueno yo había visto el diseño anterior
26 y también vi el nuevo y los cambios que usted le hizo me parecieron súper bien, sin embargo, hay
27 una parte no sé a dónde es que van los bustos, frente a la Municipalidad, creo, pero verdad que se
28 hizo un muro, como en forma de “S”, curvado, a mí me preocupa mucho ese muro y quiero decirlo,
29 no sé si ya es tarde o no, pero a mí me parece que ese muro es el lugar perfecto para que los ladrones
30 se escondan, ese muro con esas curvas, no se siento yo que es muy inseguro porque cualquiera se



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 mete ahí detrás usted va pasando, no lo ve salen y lo asaltan, eso es lo único que a mí no me gusta
2 del diseño, porque me parece que es mucho más inseguro que haberlo hecho con los muritos
3 individuales para cada uno, al hacer el muro seguido así, no me parece una buena idea, no sé si se
4 puede tomar en cuenta o ya es muy tarde como le digo no, pero si quería externarlo.-----
5 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: si el muro ya venía propuesto desde el inicio por el
6 ANAI, esta gente de AGRO lo que hicieron fue bueno darle su toque arquitectónico, el muro aparte
7 ser curvo también lleva unas perforaciones como para que haya visibilidad de un lado al otro, o sea
8 van los espacios de las placas y después van todas esas perforaciones que van de lado a lado, pero
9 igual es una propuesta válida y podemos analizarlo a ver si no hay mucho descontento a nivel de
10 la ANAI, por los cambios que hemos realizado.-----
11 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: si yo recuerdo también eso, sí son unos huequitos
12 redondos verdad, pero igual es que cualquiera se esconde detrás, me parece que haber hecho algo
13 más individuales que no sea tan inseguro, pero bueno, ahí le dejo la inquietud para que usted lo
14 consulte a ver qué posibilidades no sé, es que yo no tengo la foto para que lo hubieran visto, es un
15 detalle muy pequeño, pero que para mí ese va hacer el foco de maleantes, es que casi no se ve. ---
16 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: en estas vistas no se aprecia mucho, pero voy hablarlo
17 con el Arquitecto de la ANAI para ver qué recomendación nos da. -----
18 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: si, gracias Grettel yo estaba buscando aquí, yo
19 tengo los planos, pero no viene la imagen yo lo vi en la computadora de Jairo el otro día. -----
20 La Señora Grettel Ugalde Murillo, comenta: otra cosa es que el muro tampoco es de mucha altura,
21 es Bajo. -----
22 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: aquí está la imagen la voy a pasar ahí para que
23 puedan verla, porque si el muro que podrá medir de alto. -----
24 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: si no me equivoco es como metro 60 por ahí. -----
25 La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: ok, voy a pasar la imagen para que los compañeros
26 lo puedan ver, gracias Grettel. -----
27 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: con gusto. -----
28 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: bueno agradecerle de verdad
29 doña Grettel, don Carlos y doña Sandra muchas gracias, yo sí quiero nada más retomar que me
30 llamó bueno toda la verdad es que a mí ese parque me tiene como loca, pero el comentario de don



MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS
SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
ACTA EXTRAORDINARIA NO. 074-2023
DEL 20 DE ABRIL DE 2023

1 Yoseth será que como ya uno está ahí en la tercera edad, al rato podamos ir a jugar ahí dominó. --
2 La Arq. Grettel Ugalde Murillo, comenta: doña Gloria también recalcar que la idea de este parque
3 es que sea accesible para todas las edades, estamos contemplando actividades para jóvenes, porque
4 ustedes saben que lo que es la cancha bueno el Anfiteatro que está ahorita se va a convertir en una
5 cancha multiusos, tanto de fútbol cinco, como basquetbol, también está al área de niños por eso
6 queremos dejar zonas para lo que son adultos mayores, o sea tratar de abarcar todos los gustos lo
7 mismo que los ciclistas, entonces la idea es que el parque sea accesible para todos y volver a atraer
8 a las familias al parque, que bueno los que somos de aquí de toda la vida sabemos lo que era ese
9 parque, entonces nadie sabe si podemos recuperar lo que era nuestro y digamos la otra parte, como
10 se ha tomado de fuerte verdad.-----

11 La Presidente Municipal, a.i Gloria E. Madrigal Castro, comenta: muy amable, muchas gracias.
12 Al no haber más asuntos que tratar se levanta la Sesión al ser las dieciocho horas con cuarenta
13 minutos de la noche, muy buenas noches compañeros y compañeras que Dios los acompañe. -----

15 Gloria E. Madrigal Castro

Edith Campos Víquez

16 Presidente a.i Concejo Municipal

Secretaria Concejo Municipal

17 -----
18 -----
19 -----
20 -----
21 -----
22 -----
23 -----
24 -----
25 -----
26 -----
27 -----
28 -----
29 -----
30 -----